

NOTRE-DAME de LOURDES

11 février

Le 11 février 1858, Bernadette Soubirous, 14 ans, accompagnée de deux amies, se rendit au bord du Gave pour y ramasser des morceaux de bois mort. Alors qu`elle enlevait ses chaussettes, elle entendit un bruissement de vent. Levant les yeux, elle aperçut "une femme en blanc, pas plus grande que moi, qui me salua d`un signe de la tête." Bernadette prit son chapelet et se mit [à prier, et, à la fin du chapelet, la figure disparut. Lorsque ses amies revinrent, les traits de son visage la trahirent: "Tu as eu peur, as-tu vu quelque chose^" Bernadette leur raconta l`apparition, leur faisant promettre de ne rien dire, mais celles-ci racontèrent tout à sa mère. " C'est sans doute une âme du purgatoire," lui dit-elle. La troisième apparition eut lieu le 18 février. Lorsque Bernadette lui demanda d`écrire ses demandes, la dame répondit: "Auriez-vous la bonté de venir ici pendant les prochains 15 jours^ Et elle ajouta: " Je ne vous promets pas de vous rendre heureuse en ce monde, mais dans l`autre."

Le 21 février, une grande foule l`accompagna, y inclus le Dr Dozous : sceptique, il vérifia son pouls et sa respiration, et trouva que tout était normal. La vision demanda \a Bernadette de prier pour les pêcheurs. Après la messe, le procureur la questionna, et conclut qu'elle était sincère, mais dans l`illusion. Puis, le commissaire de police Dominic Jacomet, l`interrogea., et lui interdit de se rendre à la grotte.

Le 23 et le 24, la Vierge lui apparut, la foule atteignant près de 500 personnes. On voit Bernadette se rendre au fond de la grotte, gratter le sol, et boire une eau boueuse. La Dame lui avait demandé: "Va boire a la fontaine et t'y laver." Lorsqu'elle se dirigea vers la rivière, la Vierge lui indiqua le fond de la grotte, ou elle trouva une eau boueuse. En grattant elle réussit à boire un peu. La foule se moquait, mais moins d'une semaine plus tard, une source y coulait, déversant plus de 100,000 litres d'eau, comme elle le fait encore.

Le 2 mars, 1700 personnes se sont retrouvées à la grotte. La Vierge dit \a Bernadette de demander aux prêtres de bâtir une chapelle et qu'on y vienne en procession. Son curé la reçut sèchement et informa les autorités qu'il désapprouvait ces apparitions. Le 25 mars, jour de la fête de l'Annonciation, Bernadette se rendit a la grotte tôt le matin. La Vierge lui apparut et lui indiqua de s`approcher. Bernadette lui demanda: "Auriez-vous la bonté de me dire qui vous êtes " La Vierge sourit sans répondre. Quand la même question lui fut posée trois fois, elle joignit les mains, leva les yeux vers le ciel, et répondit (en patois lourdaïs): "Je suis l`Immaculée Conception ": Elle confirmait ainsi ce dogme déclaré par le pape Pie IX quatre ans plus tôt. Puis elle ajouta: "Je voudrais qu`une chapelle soit érigée ici ". Bernadette répondit: "Je leur ai déjà dit, mais il demande un miracle pour le faire ". La dame sourit et disparut.

La dernière apparition solennelle eut lieu le 7 avril devant une foule d`environ 1700 personnes. La grotte avait été barricadée, ce qui n`empêcha pas Bernadette de voir la Vierge. C'est là que le Docteur Dozous remarqua que les flammes du cierge lui léchait les doigts, mais sans infliger de brûlure. A 22 ans, Bernadette entra chez les religieuses de Nevers ou elle mourut. Elle est fêtée le 18 février.

Tout près de l`église Notre-Dame de Lourdes de Vanier, desservie par les Montfortains, se trouve une grotte de Lourdes ou la messe est célébrée chaque dimanche, au cours de l`été.

Georges Madore, s.m.m.

	<div> </div>
--	--------------

- SANCTUAIRE LIEU JUBILAIRE** : Afin de recevoir la grâce de l'indulgence plénière durant toute l'année jubilaire, voici les conditions requises : Se rendre au sanctuaire et faire le chemin du jubilé (Sacrement de pénitence, chapelet ou chemin de croix, assister à la messe et adoration, prier pour les intentions du pape François) qui dure autour de 2h 15. Jeudi prochain, 13 février à 14h, il y aura le premier chemin du jubilé guidé par un prêtre du sanctuaire.

- MESSE EN ESPAGNOL** : Une messe en espagnole sera célébrée samedi le 15 février à 19h.

- FILM** : Il y aura une projection du film « La Vie est belle », de Roberto Benigni, lundi, le 17 février à 19h au sous-sol du sanctuaire. Un garçon de table, maladroit, mais doué d'un grand talent de comédien, doit sauver sa femme et son enfant au cours de la 2^{ème} guerre mondiale. Entrée libre.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera aux intentions personnelles de Nassib Salim Eid.

Dimanche 9 février 2025 5^e dimanche du temps ordinaire (année C)

AVANCE AU LARGE !

Pierre et ses compagnons sont revenus de la pêche sans un poisson. Le maître-pêcheur laisse Jésus monter dans sa barque ; un peu éloigné du rivage, il peut être bien vu et entendu de la foule. Et voilà qu'il interpelle Pierre : « Allons pêcher ! » « Ça n’a pas mordu de la nuit, répond Pierre, mais si tu penses qu’un charpentier peut faire mieux… » Jésus est convaincant : « Avance au large ! » les voilà partis. On connaît la suite.

Devant le résultat inespéré, Pierre réalise la distance entre le terrestre et le divin : « Seigneur, éloigne-toi de moi, car je suis un homme pécheur ! Il est pourtant le premier de ceux que Jésus gardera tout près de lui : il en fera même le chef de son Église.

Ce matin-là, Pierre a fait confiance à Jésus et toute sa vie en a été transformée. Le pêcheur était fanfaron, on sait son histoire. Jésus a pourtant vu en lui l’attachement sincère, l’amour profond qui sera fidèle au-delà de la peur. Pierre, c’est celui qui est passé du prétentieux « Tu peux compter sur moi, je ne te lâcherai jamais » à l’humble « Seigneur, lâche-moi pas ». Il a appris à marcher sur l'eau agitée où l’Église sera toujours. Il a appris à garder son calme dans la tempête quand Jésus semble dormir. Pierre est celui qui s’est écrié, à bout de preuves : « Seigneur, tu sais tout, tu sais bien que je t’aime ! »

Pierre et ses compagnons ont compris que l’invitation d’avancer au large signifiait pour eux tout quitter et risquer leur vie à la suite de Jésus. À chacun, chacune de nous, tels que nous sommes, Jésus demande d’avancer au large et de jeter les filets. On peut traduire l’expression par « agir et témoigner » selon notre état de vie. Quand Pierre a confié sa barque et ses filets à Jésus, peut-être craignait-il aller vers l’échec ou le ridicule. Disciples de Jésus dans un monde où Dieu semble absent, méconnu ou même impuissant, alors que nous cherchons trop souvent des résultats consolants à notre foi, craignons-nous la même chose ? Rappelons-nous qu’avancer au large est le geste d’une foi vivante, un grand défi. La première étape vers la victoire est de nous assurer que Jésus est bien dans notre barque et d’être attentifs à sa Parole. Le reste, c’est son affaire.

	<div> </div>
--	--------------

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

	<div> </div>
--	--------------

Messes In Memoriam du dimanche 9 février

8 h 30	† Hung Lan par Marina Nguyen <p>† Bernard Bélisle par Diane Journeault</p>
10 h 30	† Guy Crevier par Louise et Philippe Crevier <p>† Roméo Ducharme par Johanne Morin</p> <p>† Marie et Jean Baptiste par Jean-Baptiste Vu</p> <p>† Serge Martin par Amélia et Réal Martin</p> <p>† Louise Marion par Angèle Aubin</p> <p>† Louisianne Demasson par Angèle Aubin</p>
13 h	† Joséphine Siméon par Carlo Joseph Therenin <p>† Louise Caligola par Gérald Gingras</p> <p>† Michel Audet par Jean Roch Audet</p> <p>† Dominique Audet par ses parents</p> <p>† Colette Berthelot par son fils Sébastien</p>
17h	† Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 10 février : *Sainte Scholastique*

8 h Action de grâce pour l’anniversaire de Patricia Mérentié
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Yvette Tardif Normand par la famille
Remerciements à Dieu par Danie

19 h 30 † Giovanni Bragagnolo par sa fille Anna-Maria
Action de grâce en l’honneur de la Vierge d’Altagrâce par Marie-Lourdes

	<div> </div>
--	--------------

Mardi 11 février : *Temps ordinaire*

8 h Aux intentions personnelles de Colette Giroux
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Giuseppina et Matteo Vespa par leur fils
Action de grâce

19 h 30 † Madeleine et Alban Rondeau par la famille
† Yvette Tardif Normand par la famille

	<div> </div>
--	--------------

Mercredi 12 février : *Temps ordinaire*

8 h Action de grâce pour l’anniversaire de Béatrice Touré
Action de grâce pour l’anniversaire de Yvanne

15 h 30 † Claire Durand par Louise
† J. Claude Desrochers par la succession

19 h 30 † Denyse Vignola par la succession
† Yvette Tardif Normand par la famille

	<div> </div>
--	--------------

Jeudi 13 février : *Temps ordinaire*

8 h Intentions personnelles de Marie Hoang et Pierrette Poirier pour le père Masjong

15 h 30 † Suzanne Lachance (1^{er} anniversaire) par les Oblates
Les âmes du purgatoire par Theresa

19 h 30 † Marie Resia Neoluen par sa fille Kenia
† Yvette Tardif Normand par la famille

Vendredi 14 février : *Saints Cyrille et Méthode*

8 h † André Payant (20^e anniversaire) par Johanne
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Gloriane Duquette par son fils Yvan Séguin
† Yvette Tardif Normand par la famille

19 h 30 † Daniela Picchiello par sa sœur Patricia
† Yvon Plasse par son épouse

Samedi 15 février : *Temps ordinaire*

9 h 30 † Gérard Déry par Christiane Proulx
† Lucille Bélanger par ses filles Lucie et Julie

Honneur aux saints et aux saintes